
議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 緑風会 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

議会棟１階に議会事務局とコンビニを配置 現在議会関係は２階以上であるところ、入

り口が分かりにくい状況があるので、来庁

者に議会棟であることを分かりやすくする

ため。コンビニはＡＴＭを含めて来庁者や

職員のニーズが高いため。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

賛成。

議事に支障が無い範囲で議会中でもギャラ

リーとして使うことも検討の余地がある。

現議会図書室の利用。

議場前応接空間も有効利用。

委員会室も閉会中は有効利用。

市民が議会に親しみをもち、傍聴者も増え

ることが望ましいため。

セキュリティについては立ち入り禁止場所

への施錠などで要対応。

３ 議会図書

室のあり方

議会図書室は２階へ移動する 現在は３階の奥にあり場所が良くない。議

員控室の近くに配置することにより一層の

利用の効率性を図るため。



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 公明党 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくださ

い。

●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

１）独立した議会棟であることを市民に分

かりやすく紹介する

２）コンビニにカフェ機能を

１）二元代表制の観点から行政棟とは分離

し独立棟としていることを明確化

２）議会棟から利用しやすい

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

１）議場使用時にはイベントを開催しない

などセキュリティに配慮すること

２）市民利用部分について効率的な動線を

確保

３）イベント非開催時は議会活動や市政情

報を市民に紹介するＰＲコーナーとする

１）セキュリティ対策

２）セキュリティ対策

３）議会活動の紹介

３ 議会図書

室のあり方

十分な蔵書スペース、配架スペースを備え

た図書室が望ましく、市民開放を行う。



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 新しい風・国民民主 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

・議会棟１Fの現在のレストランは維持し

てほしい。そのうえで、市民の交流や市政

への関心が生まれる仕掛けを考えるべき。

・利用状況や要望について把握する

・利用者が多い。職員・議員とも昼休みの

時間は限りがあるので、すぐに昼食をとれ

る施設は必要。また市民文化センターの利

用者も多く立ち寄っている。

・議会として議会棟のあり方について事業

者や利用者の考えの把握と改善点の検討に

役立てる。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

・議場コンサート等と同様に、議会提案企

画等で展示等を行うなど、議会活動の周知

や理解促進のために、議会として積極活用

を図る。

・ギャラリー機能は議会棟３階よりも委員

会室前渡り廊下の方がよいのではないか。

・展示棟の完全な代替施設にはならないの

ではないか。

・ギャラリーとしては、議会棟３階は敷居

が高そう。議会開催中の利用ができない等

制約がある。また不特定多数の人の出入り

のチェックをどのようにするか。３階ギャ

ラリーに足を運ぶ人が多少増えたとして

も、議会への関心促進にはつながらない。

・直線になっているので監視カメラ１台、

もしくは前後２台で済む。

・例として平和記念展、盆栽展、市民まつ

りの際の消費生活展など議会棟３階での開

催は困難だと思う。



●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

３ 議会図書

室のあり方

・議会の調査活動等に重要な機能を持つべ

き施設。現在の場所で、より蔵書・資料等

の拡充を図り、議会活動への活用促進およ

び市民に対しても市政に関心を持つ人に有

益な資料がある場として活用促進を図る。

・議会図書室のさらなる利用率向上策

(1) 各種紙誌の充実（国会図書館、国会（衆

参））の出版物の整備

（2）白書類の整備

（3）和光市図書館の図書の受け入れ

（4）レファレンス機能の充実

（5）パソコンルーム機能の付加及びスキャ

ナーの移動

・議会HPには掲載していない過去の会議録

等を調べるには必須の施設。資料となる情

報誌等内容を精査して、予算の制約はある

が、より活用できる資料・書籍の拡充や、

図書館に十分なスペースがない貴重な郷土

資料等を置くなど、整備を図るべき。

・Web上でも閲覧可能だが紙媒体を用意す

るこにより市民が利用しやすくなる。

・国の動向が把握でき、議会活動の充実・

発展に有用である。

・図書館に配架されていない図書で議会に

関連する書籍を参考図書とする。

・行政課題、議会運営に関しての情報共有

を図る。

・議会図書室への入室機会が増加すること

が期待でき、既存のＰＣルームを控室とし

て使用できる。



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項 ２０１９．１０．１５

会派名 まちづくり市民の会

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

現在のレストランで良いが、議会棟への入

口を議会だとわかりやすくする。

レストランの入口をサンアゼリア側に作る

エレベーター入口前の照明を明るくする。

議員名の表示板を修理する。行事予定告知

コンビニはいらない。反対

レストランの方が強く議会の存在感が無

いので、和光市議会の議会棟を明確にする

コンビニはニーズが少なく経営上採算は

取れない。新座市役所のコンビニははやっ

ていない。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

壁面に書画を飾る程度は良い。

議会棟を一般向けの展示ギャラリーに使用

するのは反対です。

議会棟が騒々しくなり、２階の事務局の雑

用が増える。また、展示場として不便な場

所なので、主催者の使い勝手が悪く、観客

も気にくい場所だと思います。

３ 議会図書

室のあり方

市の特定の公文書の保管庫にも使用

和光市政の歴史書の保管

議会図書の市民ニーズは少ない

４ 議場 議場市議席の余剰席を整理しリニューアル

最前列の市議席は質問席のみとする。

両サイドの席を取り除き、1段後ろに下が

る。執行部側の使用しない速記机を取り除

き、執行部側との間を広くし議場にゆとり

感をつける。執行部の答弁席を市議側の質

問席と同じ高さにして権力の均等化を図る

議場踊り場の空間を広げ、議会にゆとりを

つける。

議会以外に貸すのに利用しやすくなる。

休会日に演奏会、結婚式などにも貸せるよ

うに使い勝手を良くする。



５ テラス 観葉植物 植木鉢などで緑化をして整備

現在使用していないテラスに出られるよう

に出入口をつける

景観を良くし、傍聴者の待機・休憩場を整

備



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 日本共産党 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

①現状のまま

②１例としてコンビニの導入があるが、営

業時間、物品の搬入経路などどうするのか

むしろサンレガロ内にコンビニを開設した

ほうが客が出入りしやすいのでは。

③議会棟の銘板を大きくわかりやすく

①議会事務局や議員控室のセキュリティの

確保に問題があり。

③来庁者が一目で議会棟と分かるようにす

ることは大切なこと

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

①現状のまま

②４階の傍聴室への通路に議会になじみあ

る掲示物や小中学生の作品を掲示するなど

来館者が楽しめるものの工夫を

①議会棟にふさわしく、議会の関連した歴

史的な掲示物や写真パネルなどの展示物を

掲示すべき。

また、本会議中や議会開会中はギャラリー

の閉鎖も必要では。

３ 議会図書

室のあり方

議会図書館として、議員がもっと使い勝手

の良いように、パソコン・プリンター・シ

ュレッターなど調べものも作業しやすいよ

う機器の整備を含めて図るべきと考える。

全体として 賑わい基本方針で議会棟への親しみにつながるとは考えられない。別の発想が必要



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 歩みの会 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

コンビニエンスストアを入れるのであれば

椅子とテーブルを設け、飲食もできるスペ

ースを設ける。（中央公民館の１階のような

イメージ）

市民広場のステージ部分に腰をかけてお昼

を食べている人を見かけます。

室内でも飲食ができ、ゆっくりもできるよ

うにし、気軽に立ち寄れる場所にする。

壁があればギャラリースペースにもなる。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

ギャラリーに来る＝議会への親しみが増す

とはならないと思います。

セキュリティの問題はよく考慮する必要が

あると思います。

３ 議会図書

室のあり方

移動はしない。 議会機能強化のための充実を図り、利用を

促進することが必要と考えるため。



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ やさしい未来の会 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

①コンビニエンスストア

②お洒落なカフェ

③キッチンカーの導入

①市役所内にコピー機はあるがファックス

がない他。

②市民にふらっと議会棟に寄ってもらう

為。

③いくつか入ってもらいにぎわいを作る

為。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

①女性議会

②男性議会

③傍聴スタンプカード

④傍聴席にモニター

⑤議会モニター制度

⑥高校生との意見交換会

⑦高校生インターンシップ事業

①議会になかなか傍聴にも来れないし、女

性の声を吸い上げるため。

②女性議会理由と同じ。

③傍聴に沢山来てほしい為。

④議場で執行部と議員のやりとりがよく見

えるようにする為。

⑤市民公募の方々との意見交換をする為。

⑥18歳の選挙権が導入され、和光市の投票

率をあげる為。

⑦委員会や一般質問を傍聴してもらい、政

治を身近に感じてもらう為。



●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

３ 議会図書

室のあり方

①目白大学図書館との連携

②常駐司書の配置

③新着図書をホームページで知らせる

④議会図書室委員を選出

⑤ギャラリーを創る

①和光市議会の政策立案機能向上を目指す

為。

②議員への積極的な情報提供(他市の取り

組み等)。

③(理由)市民も興味を持って貸りにくる。

④議員も図書室に興味を持ち、議会図書室

だよりを発行。

⑤議会報告会等の写真を展示。



議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）に関する

会派での協議事項

会派名（ 和光市民の会 ）

１ 市庁舎にぎわいプラン基本計画に盛り込んでほしい事項

※議会改革（議会や議場、議会図書室のあり方）の検討事項に沿って回答してくだ

さい。

●９月２６日（木）までに、データで議会事務局へご提出ください。

検討事項 盛り込んでほしい事項 理由

１ 議会棟 1

階の活用に

対しての考

え方

ギャラリー機能 ギャラリー機能を移転するのであれば、３階より

１階のほうが広いので利便性が良いと考える。

２ 議会棟３

階のギャラ

リー機能に

対する考え

方

現状維持 セキュリティの問題などがあり、ギャラリーを設

置する場所としては不適切であると思うため。

３ 議会図書

室のあり方

現状維持 移転することが難しいと思うため。


